

Reconocido economista y académico: Fallece Ernesto Schiefelbein, exministro de Educación y exrector de dos universidades

Lideró la U. Santo Tomás y la U. Autónoma. Se le recuerda por buscar generar políticas con impacto dentro del aula.

D. GOTSCHLICH

Este viernes falleció el exministro de Educación, economista y académico Ernesto Schiefelbein Fuenzalida, a los 89 años.

Fue profesor de la U. Técnica del Estado e ingeniero comercial de la U. de Chile. Además, realizó un doctorado en Educación en la U. de Harvard, en Estados Unidos.

Lideró el Ministerio de Educación (Mineduc) entre marzo y septiembre de 1994, durante el gobierno del Presidente Eduardo Frei Ruiz-Tagle.

Se le recuerda por ser pionero en respaldar políticas públicas con datos de investigación científica, y la búsqueda de mejorar la interacción entre docentes y alumnos en el aula.

En su período como ministro, además, debió lidiar con un paro nacional de profesores, en mayo de 1994. Luego, entre 1997 y



HÉCTOR ARAVENA

Schiefelbein era doctor en Educación de la U. de Harvard.

2001 fue rector de la U. Santo Tomás, y también colaboró en el Centro de Investigación y Desarrollo de la Educación de la U. Alberto Hurtado.

Fue reconocido en varias oportunidades por su aporte al debate educativo, como en 2004, cuando recibió la medalla Jan Amos Comenio que entregó

la Unesco en la Conferencia Internacional de Educación en Ginebra, Suiza.

En Chile, en 2007, se le distinguió con el Premio Nacional de Ciencias de la Educación.

Sus últimos años de actividad académica fueron como rector de la U. Autónoma, en donde estuvo entre 2011 y 2015 a cargo de la institución. En esa oportunidad, llegó en reemplazo de Teodoro Ribera, quien dejó el plantel para asumir como ministro de Justicia ese año.

Ribera lo recuerda como “un humanista preocupado por la calidad de la educación, que tuvo un impacto muy fuerte a nivel nacional e internacional por sus postulados”.

Añade que “abogó por los temas al interior del aula, y es una pérdida muy significativa para el ámbito de las ciencias, de la educación, tanto en Chile como a nivel internacional”.